

Markus Wanner
Kanzlerweg 3
8302 Kloten

KR-Nr. 136/2016

An die
Geschäftsleitung des
Kantonsrates
8090 Zürich

Einzelinitiative

betreffend «öffentlicher Personenverkehr»

Antrag:

Als stimmberechtigter mit Wohnsitz seit 1949 im Kanton Zürich, ununterbrochen in 8302 Kloten, mache ich von meinem in der Zürcher Verfassung verbrieftem Recht Gebrauch, folgende Einzelinitiative einzureichen. Hier mein Antrag in der Form des ausformulierten Entwurfs:

Art. 104, Abs. 3 der Verfassung des Kantons Zürich ist wie folgt zu ergänzen:

Kanton und Gemeinden fördern den öV im ganzen Kanton (neu) und stellen für sämtliche Destinationen die öV-Anbindung durch den Luftweg über den Flughafen Zürich sowie über den Flugplatz Dübendorf langfristig sicher.

Begründung:

Linien- und Charterflugverkehr sind ein konzessionierter Teil des öV und ermöglichen durch seine Transportpflicht die weltweite Anbindung weit über die Metropolregion Zürich und des Schweizer Wirtschaftsraums hinaus (entsprechende Infrastrukturen sollen zentral liegen, wie am Beispiel London-City-Airport belegt)

Der Wirtschaftsstandort Kanton Zürich verdankt seinen Erfolg und damit den moderaten Steuerfuss weitgehendste der Anbindung an den Luftverkehr.

Wirtschaft, Tourismus und Politik haben die heutige Grösse, Bedeutung und Internationalität vor allem durch direkte, schnelle und problemlose Anbindung an den Luftweg erlangt. Zürich wird dank guter Flugverbindungen international besser wahrgenommen.

Dem andauernden Verlust von Handels- und Industriebetrieben muss durch das Angebot von Kloten und Dübendorf gestoppt werden. So entscheiden sich bedeutende Firmen weiterhin und vermehrt für den Standort Stadt und Kanton Zürich.

Die kompromisslose Förderung des öV zementiert den Erfolg des Kantons Zürich. Der schnelle und direkte Flugverkehr ist der Garant dazu.

Finanziell kein Risiko: die Flughafenaktie hat seit der Privatisierung über 40-mal mehr Wert.

Ich hoffe sehr, dass Sie diese Argumente überzeugen, meinen Antrag in unserer Verfassung zu verankern. Falls Sie weitere Unterlagen oder Quellen wünschen, bin ich sehr gerne bereit diese nachzuliefern. Andererseits bin ich froh um Informationen die meinem Antrag zum Erfolg für den ganzen Kanton verhelfen. Nur zusammen sind wir stark.

Kloten, 11. März 2016

Mit freundlichen Grüssen

Markus Wanner